

50 Jahre Kleiderkammer des DRK-Ortsvereins Backnang

Von Elfriede Kühne

Im Jahr 2013 konnte die Kleiderkammer des DRK-Ortsvereins Backnang ihr 50-jähriges Bestehen feiern. Der Vorsitzende des Ortsvereins, Erster Bürgermeister i. R. Walter Schmitt, eröffnete die Jubiläumsfeier mit einem Rückblick auf die Entstehung der Kleiderkammer. Er würdigte vor allem die Gründerin und langjährige Sozialleiterin Ilse Ulmer, die mit großem Einsatz und unter Mithilfe ihres Ehemanns Manfred Ulmer, der viele Jahre Geschäftsführer des DRK-Ortsvereins Backnang war, die Kleiderkammer aufbaute.

Der erste Standort der Kleiderkammer war im Jahr 1963 das DRK-Vereinshaus in der Sulzbacher Straße 17. Auf lediglich zwölf Quadratmetern versuchten Ilse Ulmer und ihre ehrenamtlichen Helfer bis 1995 den steigenden Anforderungen gerecht zu werden, da es in der Woche bis zu 120 Personen waren, die für das Notwendigste, wie ordentliche Kleidung, Wäsche und Möbel, Schlange standen. In den Wintermonaten richtete Ilse Ulmer für Obdachlose und andere Bedürftige in der Kleiderkammer auch eine Wärmestube ein, in der den Besuchern heiße Getränke und ein Imbiss gereicht wurden.

Da der Kreis der Hilfesuchenden sich im Laufe der Jahre stark erweiterte, war der Ortsverein gezwungen, nach größeren Räumlichkeiten zu suchen. Von 1995 bis 2000 wurde die Kleiderkammer im Gebäude Gerberstraße 44 weitergeführt, danach war sie bis 2005 in der Spinnerei 53 und bis 2007 in den früheren Räumlichkeiten des Salons Holzer in der Sulzbacher Straße 15 untergebracht. Der letzte Umzug erfolgte dann in die heutigen gemütlichen Räume der ehemaligen Kindertagesstätte im Seehofweg 67. Nach dem Tod von Ilse Ulmer im Jahr 2012 übernahm Erika Dorn die Leitung. Zusammen mit ihrem engagierten Team erfüllt sie die Aufgaben mit großem Einsatz und viel Freude.

Das Jubiläum wurde gleichzeitig mit einem Tag der offenen Tür gefeiert. Erster Bürgermeister Michael Balzer überbrachte die Glückwünsche des Gemeinderats und der Verwaltung der Großen Kreisstadt Backnang. Auch Kreissozialleiterin Erika Maier, Kreisverband Rems-Murr, erinnerte in ihrem Grußwort an Ilse Ulmer. Im Mittelpunkt seien stets die Bedürftigen und Obdachlosen gestanden. Nach den Grußworten konnten die Gäste sich in den Räumlichkeiten der Kleiderkammer umschauen und miteinander ins Gespräch kommen. Mit Kaffee und Kuchen endete dann der Tag der offenen Tür.



Die Kleiderkammer des DRK-Ortsvereins Backnang ist heute in den Räumlichkeiten einer ehemaligen Kindertagesstätte im Seehofweg 67 untergebracht.